
Aufbau der Internet-Seite der Stadt Koblenz in 

Leichter Sprache* 

 

*Text befindet sich in der Prüfphase 

 

Die Stadt Koblenz hat eine Internet-Seite. 

Die Seite hat die Adresse: https://www.koblenz.de/ 

Man findet ganz viele Informationen über die Stadt 

Koblenz: 

Im Leben der Menschen in Koblenz sind viele Themen 

wichtig. 

Deshalb findet man hier so viele verschiedene 

Informationen: 

 

Zum Beispiel: 

Was kann man in Koblenz in seiner Freizeit tun? 

Wo finde ich Informationen über die Verwaltung und die 

Politik? 

Wer kümmert sich um die Straßen oder den Wochenmarkt? 

 

So kann man Informationen gut finden: 
 

Es gibt 4 Möglichkeiten Informationen auf der Internet-Seite 

zu finden 

1. Man kann die Such-Funktion nutzen. 

2. Man kann nach Themen und Überschriften suchen. 

https://www.koblenz.de/


3. Man kann bei der Stadt Koblenz anrufen und fragen. 

4. Man kann sich Texte vorlesen lassen. 

 

Diese 4 Such-Möglichkeiten zeigen wir auf den nächsten 

Seiten genauer.  



1. Möglichkeit: 

Man kann die Such-Funktion nutzen 
 

Die Suchfunktion sieht so aus: 

 

Das geht so: 

1. Man geht mit der Maus auf die Lupe und klickt darauf. 

2. Man tippt das Wort ein wonach man sucht. 

3. Man bekommt eine Liste wo man weitersuchen kann. 

4. Dort stehen dann Informationen zu diesem Wort. 

Zum Beispiel: 

Ich gebe das Wort Behindertenbeauftragte ein: 

Dann kommt diese Information 

 

 



Da klicke ich drauf und bekomme diese Information: 

 

 

 

 

Wenn man eine ganz bestimmte Leistung sucht, 

kann man so suchen: 

Beispiel: Eingliederungshilfe 

 

 

 



Und dann klickt man auf die Überschrift Leistungen: 

 

 

 

So erfährt man zum Beispiel wen man anrufen kann 

Oder was man alles ausfüllen muss 

  



2. Möglichkeit: 

Man kann nach Themen und Überschriften 

suchen 
Wenn man die Internet-Seite öffnet findet man 6 große 

Überschriften. 

Unter diesen großen Überschriften sind verschiedene 

Themen zu finden. 

Hier ist ein Überblick was man unter den Überschriften 

findet: 

Überschrift Das findet man hier 

 

Leben in Koblenz 
 

Kultur 
Freizeit 
Sport 
Gesundheit 
Gleichstellung 
Familie 
Soziales 
Bildung 
 

Umwelt und Planung 
 

Brücken-Bau 
Gebäude-Management 
Grund-Stücke und Geo-Daten 
Klima-Schutz 
Mobilität 
Stadt-Entwässerung 
Stadt-Planung 
Umwelt und Wohnen 
 

Rathaus 
 

Verwaltung 
Politik 
 

Wirtschaft 
 

Wirtschafts-Förderung 
Wirtschafts-Standort 



Überschrift Das findet man hier 

 

Wirtschafts-Struktur 
Europa 
Wochen-Markt 
Eigen-und 
Beteiligungsgesellschaften 
 

Jobs uns Karriere 
 

Wer wir sind 
Was wir bieten 
Praktikum 
Ausbildung und Studium 
Stellenangebote 

Tourismus 
 

Koblenz Touristik 

 

Das findet man zum 
Beispiel unter Leben in 
Koblenz 

 

Kultur  

 

Hier findet man Informationen 
zu kulturellen Angeboten  
 
Zum Beispiel:  
Museen 
Theater 
Stadtbibliothek 
Musikschule 
Vereinen 
 

Freizeit 

 

Hier findet man Informationen 
zu Freizeit-Angeboten 
 
Zum Beispiel:  
Freizeit-Angeboten 
Jugend-Treffs 
Wander-Wegen 
Grillhütten 



Das findet man zum 
Beispiel unter Leben in 
Koblenz 

 

Seilbahn 
 

Sport 

 

Hier findet man zum Beispiel: 
 
Sportvereine 
Schwimmbäder 
Sportanlagen 
 

Gesundheit 

 

Hier findet man zum Beispiel: 
 
Gesundheitswesen – damit 
sind hier die Krankenhäuser 
gemeint 
Notdienste – wenn es einen 
Notfall gibt und der Hausarzt 
nicht mehr offen hat 
 

Gleichstellung 
 

Hier findet man Informationen 
zur Gleichstellungs-Beratung 
 

Familie 

 

Hier findet man zum Beispiel: 
 
Kitas 
Kinder-Tagesbetreuung 
Kinder- und Jugendschutz 
Netzwerk Kindeswohl 
Bündnis für Familie 
Pflege 
 

Soziales 

 

Hier findet man zum Beispiel: 
Betreuungsbehörde 
Ehrenamtskarte 
Stiftungen 



Das findet man zum 
Beispiel unter Leben in 
Koblenz 

 

Menschen mit Behinderung- 
hier findet man Informationen 
zur Behindertenbeauftragten 
 

Bildung 

 

Hier findet man zum Beispiel: 
Schulen 
Volkshochschule 
Bildungsbüro 
Bibliotheken 
Hochschulen 
 

 

 

So findet man auch unter den anderen großen 

Überschriften viele Themen. 

Man muss immer weiterklicken und das Wort suchen, das 

man finden will. 

Wenn man das Wort nicht finden kann, 

hilft vielleicht die Suchfunktion. 

Oder man ruft bei der Stadt an und fragt nach. 

  



3. Möglichkeit: 

Man kann bei der Stadt Koblenz anrufen und 

fragen: 
 

Man kann anrufen und Fragen zur Internet-Seite stellen. 

Oder nach Informationen zur Stadtverwaltung fragen. 

Diese Nummern kann man wählen: 

Fragen zur Internet-Seite: 

0261-129-1320 

Fragen zur Stadtverwaltung: 

0261-129 0 

 

Man kann auch eine Email schreiben: 

internet@stadt.koblenz.de 

  

mailto:internet@stadt.koblenz.de


4. Möglichkeit: 

Man kann sich Texte vorlesen lassen: 
Das geht so: 

Auf den meisten Seiten gibt es ein Feld VORLESEN. 

Auf dem Bild steht das im gelben Kreis. 

 

Da klicke ich drauf und bekomme eine neue Anzeige: 

 

 



Das Vorlesen fängt von selbst an. 

Oder ich drücke auf VORLESEN  

Ich kann das aber auch steuern wie bei einem CD-Spieler 

oder MP3-Player: 

Pause  

Stop  

Zurück  

Vor  

Lauter und leiser  

Geschwindigkeit ändern  

Vorlesen schließen  

 

 

Piktogramme: 

Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V. 

Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013 


